

聖籠町入札監視委員会

第9回定例会議審議概要

開催日及び場所	平成24年5月31日(木) 聖籠町役場2階第1会議室		
内 容	委員長あいさつ 発注工事状況 平成23年度下期審議事案の審議 その他		
委 員 (委員数5名) (出席数5名)	委員長	地濃	茂雄
	副委員長	小柳	正道
	委 員	吉井	美穂
	委 員	児玉	康夫
	委 員	渡邊	丈久
審議対象期間	平成23年10月1日～平成24年3月31日		
抽 出 案 件	10件		
抽 出 案 件 の 内 訳	制限付き 一般競争入札	2件	改第2号 次第浜山辺川線道路改良工事(その1) 改第3号 次第浜山辺川線道路改良工事(その2)
	(総合評価方式)	0件	
	指名競争入札	7件	特環下水道污水管渠整備工事 弁天瀧風致公園造成工事 大夫興野地区農道改良工事 公共下水道污水管渠整備工事 次第浜山辺川線道路改良工事(その3) 二本松蓮野線道路舗装工事 聖籠海洋レクリエーション交流施設植栽工事
	(総合評価方式)	0件	
	随意契約	1件	観音の湯ざぶーん館温泉棟濾過機修繕
委員からの意見・質問、それに対する回答	意見・質問	回答	
	別紙のとおり	別紙のとおり	
委員会による意見の具申又は勧告の内容	指摘事項：		

質 問 ・ 意 見	回 答
<p>【制限付き一般競争入札】</p> <p>改第2号 次第浜山辺川線道路改良工事（その1） 及び改第3号 次第浜山辺川線道路改良工事（その2）</p> <p>（その1）と（その2）制限付き一般競争入札発注で分けている理由と、（その3）が指名競争入札で発注されているが何故か。</p> <p>（その1）の延長は、（その2）の約半分であるが、契約額は（その1）の方が少し高いがその違いは何か。</p> <p>（その1）で入札辞退者がいますがその理由はなにか。</p> <p>同じ業者が両方の入札に参加しているが、それぞれ違う者が落札している。また、各入札額の順位も違う。通常同じように積算していれば、同じ業者が落札し、また、順位も同じようになると思うが、何か思い当たる理由があるか。</p> <p>分割した場合と一括発注した場合の設計額の違いはいくらか。</p> <p>分割する基準等あるのか。</p> <p>交付金充当及び年度内完了などの理由があっ て分割する場合、業者に打診等行うのか。</p>	<p>この路線の工事は、社会資本整備総合交付金を充当している事業であり、年度内に完了する必要があります。田園地域を通る路線であるため、稲刈り後にしか発注できません。そのため、年度内に完了するように分割しています。（その3）については、交付金追加によるもので、急遽発注したものです。</p> <p>（その1）の工事は最も下流側の区間であり、排水管の径が一番大きくなります。また、勾配を確保するため、掘削も深くなります。よって、m当たりの単価がかなり高くなります。</p> <p>定刻に来なかったためのものです。</p> <p>発注者としては、工期確保のため分割しましたが、入札額について何故なのかは分かりません。</p> <p>一括積算してから分割しますので、設計額に差は出ません。</p> <p>正規基準はありません。土木工事では工期等を考慮して分ける場合、建築工事では工種によって分ける場合がありますが、その工事内容等によって判断しています。</p> <p>行いません。</p>

質 問 ・ 意 見	回 答
【指名競争入札】	
<p>特環下水道污水管渠整備工事</p> <p>この工事は蓮野地区で残っていたエリアになるのか。</p>	<p>はい、そのとおりです。弁天渦風致公園整備のトイレ設置に伴う整備でもあります。</p>
<p>弁天渦風致公園造成工事</p> <p>ボックスカルバートとは何か。</p>	<p>箱形の水路用のコンクリート製品です。この製品を現場でつなぎ合わせながら設置します。</p>
<p>大夫興野地区農道改良工事</p> <p>農道と町道の違いは何か。</p> <p>町道と農道の規格に違いはあるのか。</p> <p>道路で穴が空いている場所が散見されるが、いつ直すのか。</p> <p>農道の中でも規格が変わるものがあるのか。</p> <p>1年間で何路線も整備するのか。</p> <p>石油貯蔵施設立地対策等交付金を充当しているが、該当するのか。また、他にも充当している路線があるのか。</p>	<p>道路法により位置付けされている道路が国道、県道、市町村道であり、町道はふるさと整備課所管になります。主に土地改良法により位置付けされている道路が農道であり、農業振興を目的として、産業観光課が所管しています。</p> <p>どちらの道路も計画交通量によって決まりますが、この大型車通過量で一番下のランクが今回の農道規格になります。</p> <p>道路パトロール等で発見した段階で、危険性があればすぐ直します。</p> <p>分かりやすく説明しますと、センターラインのある農道が、広域的整備によるものです。一車線になっているものが主に地域要望等で町が整備する農道になります。</p> <p>年に1路線程度です。</p> <p>該当します。また、この農道以外に町道にも充当しています。</p>
<p>公共下水道污水管渠整備工事</p> <p>以前に整備したエリア内の一区間との事であるが、今後もこのような整備はあるのか。</p> <p>特環下水道污水管渠整備工事と比較して、施工延長に対する金額がかなり高いが何故か。</p>	<p>宅地開発が進んだ場合はあり得ます。</p> <p>特環下水道污水管渠整備工事は、未舗装の場所に設置する区間ですが、この工事区間は舗装済み区間のため、掘削及び復旧等、管設置以外にも経費がかかるためです。</p>

質 問 ・ 意 見	回 答
<p>次第浜山辺川線道路改良工事（その3） （制限付き一般競争入札で、同路線の（その1）と（その2）があり、その際にこの（その3）も同時に質疑等を受けているため省略）</p>	
<p>二本松蓮野線道路舗装工事 （特になし）</p>	
<p>聖籠海洋レクリエーション交流施設植栽工事 この工事に樹木の代金も入っているのか。 70%台の落札率であるが、何か要因があるのか。 植物にはそれぞれ植え付け時季があると思うが、問題はなかったか。</p>	<p>クロマツ等の樹木及び地被類の単価も含まれています。 新潟県の単価表及び建設物価等を用い公共積算にて設計していますので、落札率が低くなった理由は分かりません。ただし、発注時期及び短期間対応が経費を抑える要因になったかもしれません。 春先3月に植栽可能な種類でしたので、問題はありませんでした。</p>
<p>【随意契約】</p>	
<p>観音の湯ざぶーん館温泉棟濾過機修繕 緊急対応としているが、具体的にはどのようなトラブルか。 老朽化ということであるが、他の5機は大丈夫なのか。 設置した時期はいつか。 常に全機運転しているのか。 今回請け負った業者は、当初設置した業者か。また、専門業者となるのか。 随意契約であっても落札率 100%となる方法はいかなるものか。</p>	<p>機械室にある6台の濾過機の内、1機が老朽化によって強化プラスチック部分が割れ、漏水したものです。 この4月にもう1機修繕しており、他の4機も6月に修繕する予定です。 平成9年です。 浴槽の種類別に6系統あり、その系統別に濾過機が設置されています。よって、常時全機稼働している状況です。 違いますが、保守点検を行っている業者であるため、素早い対応ができました。また、管工事ができる業者であれば支障ありません。 緊急時の対応としてやむを得ない場合に行う方法です。しかし短期間の中でも見積書を建設物価等によって精査して契約していますので、</p>

	問題はないと思います。
【その他】	
<p>指摘事項として (特になし)</p> <p>発注工事全体として 新発田市などは、指名競争入札ではなく、殆ど一般競争入札としており、落札率も低くなっているようだが、聖籠町は指名競争入札が多くあるのはなぜか。</p> <p>次回定例会抽出委員について 第10回定例会は、平成24年度上期の案件を対象とすることとし、児玉委員を抽出委員として指名した。</p> <p>任期について</p>	<p>事務効率及び町内企業育成等を考慮した場合、指名競争入札での発注もやむを得ないものと考えます。</p> <p>現委員の任期は平成24年10月27日までであることから、次期委員として、現委員の再任をお願いしたい。</p>